



国際協力中学生・高校生エッセイコンテストへ、たくさんの応募をいただいた。中学生、高校生の国際協力に対する思い、また、自分たちの近くにある海外の人々との出来事などをわかりやすく書いていただき、ひとつひとつ、その文章を書かれた人の気持ちになって、読んでみた。国際協力には答えはなく、こういった次世代の人たちとともに作り上げていくものであることを実感した。

2015年12月1日 JICA東北支部長 村瀬 達哉

センター	掲載記事
◆沖縄	タイの研修員、ノイさんの素敵な体験 ー落とした財布が戻ってきた！ー
◆九州	「世界みんなのWhat's Your Peace?」写真展を長崎で開催中
◆四国	香川県と高知工科大学の村上名誉教授にJICA理事長賞表彰を授与
◆中国	広島県立広島中学校の生徒がJICAで職場体験
◆関西	アフリカ地域の防災行政官が日本の防災を学ぶ
◆中部	7万8千人超が来場！ワールド・コラボ・フェスタ2015を開催！
◆駒ヶ根	12/20 「信州グローバルセミナー2015」開催
◆北陸	「観光振興政策」コースの研修員が石川県内の観光施設を視察
◆横浜	カンボジア政府から甲府市の市長らに友好勲章の授与
◆東京	日本の先生、ザンビアに飛ぶ（教師海外研修）
◆筑波	初代ミス南スーダンのアトン・ディマーチさんがJICA筑波を訪問！
◆二本松	しゃべらない話 ー「話す」だけが伝える手段ではないー
◆東北	ODAを活用した中小企業海外展開支援セミナー in 郡山・会津若松
◆帯広	農林水産省主催「日本食・食文化の体感研修」を開催
◆札幌	モルドバ共和国農業大臣と北海道のつながり
◆地球ひろば	12/5 自分の経験から想いをカタチにー経験を価値にするーセミナー開催



◆ 沖縄 タイの研修員、ノイさんの素敵な体験 ー落とした財布が戻ってきた！ー



『情報通信技術政策』の青年研修に参加するためタイから来日したノイさんは、研修中、市内で財布を落としてしまいました。研修参加を応援してくれた方へのお土産も買って帰られないと肩を落としていたところ、なんと財布を拾ってくれた方が連絡をくださり、わざわざ届けてくださったそうです。沖縄のんびり温かさや誠実さにふれられた素敵な出来事です。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/okinawa/enterprise/kenshu/hitokoto/20151120.html>

★沖縄のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/okinawa/index.html>

◆ 九州 「世界の子どものWhat's Your Peace？」写真展を長崎で開催中



現在、ナガサキピースミュージアムで「世界の子どものWhat's Your Peace？」写真展を開催中。『あなたにとって平和って何ですか？』という質問の答えを紙に書いてもらい、それを持った写真を撮影する活動。この活動が長崎から世界に広がり、現在派遣中のJICAボランティア21カ国、31人が現地の人々を撮影。長崎に届いた300人の笑顔に会いに来てください。12/6まで開催。

Facebook: <http://www.jica.go.jp/kyushu/event/2015/ku57pq0000en4jx.html>

★九州のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/kyushu/index.html>

◆ 四国 香川県と高知工科大学の村上名誉教授にJICA理事長賞表彰を授与



四国から香川県と高知工科大学の村上名誉教授が「国際協力感謝賞」を受賞しました。JICA理事長賞表彰は国際協力事業に貢献・協力し、途上国の人材育成や社会発展に尽力した個人や団体に贈られます。香川県は「香川らしいプロジェクト」として様々な分野の知識・技術・ノウハウを活かし国際協力事業を展開しています。村上氏は30年以上、地下水の専門家として国際協力事業に尽力されています。

Facebook: <http://www.jica.go.jp/shikoku/topics/2015/1016.html>

★四国のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/shikoku/index.html>

◆ 中国 広島県立広島中学校の生徒がJICAで職場体験



10/6-8の3日間、広島県立広島中学校3年生の石原さんと向井さんがJICA中国で職場活動体験を行いました。体験を振り返り、「効率的かつ丁寧に仕事を行う必要性」や「伝えるための工夫の大切さ」を学んだとのこと。研修員との交流は貴重であり、視野の広がる充実した3日間となったようです。

JICAHP: [http://www.jica.go.jp/chugoku/topics/2015/20151008\\_01.html](http://www.jica.go.jp/chugoku/topics/2015/20151008_01.html)

★中国のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/chugoku/index.html>

◆ 関西 アフリカ地域の防災行政官が日本の防災を学ぶ



「アフリカ地域総合災害対策研修」は地震や洪水等の自然災害の被害が年々問題となっているアフリカ各国を対象に、災害に応用できる能力を強化することを目的として実施しました。研修員は首都圏の防災取り組み、東日本大震災の復興、地域コミュニティが取り組む防災活動を学びました。また、アフリカの隣国の事例を共有することも大きな学び、発見だったようです。

JICAHP: [http://www.jica.go.jp/kansai/topics/2015/151119\\_01.html](http://www.jica.go.jp/kansai/topics/2015/151119_01.html)

★関西のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/kansai/index.html>

◆中部 7万8千人超が来場！ワールド・コラボ・フェスタ2015を開催！



JICA中部も主催者として実行委員会に参加する中部地域の国際交流・国際協力フェスティバル「ワールド・コラボ・フェスタ」が、10/24(土)、25(日)に名古屋市で開催されました。同イベントには、アンダーグラフ・真戸原直人さんもステージ公演を行い、青年海外協力隊50周年イメージソング「ひとりひとつ」を披露しました。コラボした国際協力推進員の活躍もあり、2日間で昨年を上回る計78,144名の方が来場され、盛況のうちに終了  
JICAHP: [http://www.iica.go.jp/chubu/topics/2015/1501029\\_02.html](http://www.iica.go.jp/chubu/topics/2015/1501029_02.html)

★中部のことをもっと知りたい方は  
<http://www.iica.go.jp/chubu/index.html>

◆駒ヶ根 12/20「信州グローバルセミナー2015」開催



12/20、JICA駒ヶ根において『信州グローバルセミナー2015』を開催します。国際協力・国際交流・多文化共生について参加者が学びあう参加型セミナーです。全13講座の中から興味を持った講座を選んで参加できます。“ずく”出して、世界へのはじめの一步。12/10応募締切です。  
※”ずく”とは信州で勇気、やる気を意味します。

JICAHP: <http://www.iica.go.jp/komagane/event/2015/ku57pq0000enad6.html>

★駒ヶ根のことをもっと知りたい方は  
<http://www.iica.go.jp/komagane/index.html>

◆北陸 「観光振興政策」コースの研修員が石川県内の観光施設を視察



「観光振興政策」コースの研修員が石川県の観光名所、能都町・安島町等を観光視察しました。地域の観光資源をいかに活用しアピールしているか、周辺のレストラン、お土産の販売から流通に係るシステムはどのようになっているかなどを実際に見てもらった良い機会になりました。

JICAHP: <https://www.facebook.com/jicahokuriku>

★北陸のことをもっと知りたい方は  
<http://www.iica.go.jp/hokuriku/index.html>

◆横浜 カンボジア政府から甲府市の市長らに友好勲章の授与



アンコールワットで有名なシェムリアップ州の下水道は数年前に完備。2013年から山梨県甲府市上下水道局は、草の根技術協力事業「シェムリアップ州・下水道/水環境改善事業」で施設の維持、税金徴収、職員の教育等に取り組んできました。10/27、最終段階としてシェムリアップ州庁舎で「下水道/水環境会議」が開催され、会議の中でプロジェクトの高い評価をいただき、カンボジア政府より友好勲章が授与されました。

JICAHP: <http://www.iica.go.jp/yokohama/topics/2015/ku57pq0000ep306.html>

★横浜のことをもっと知りたい方は  
<http://www.iica.go.jp/yokohama/index.html>

◆東京 日本の先生、ザンビアに飛ぶ(教師海外研修)



教員10名がザンビアに渡り、10日間、日本が行う国際協力の現場を視察しました。JICAが携わっている教育施設、資金協力による給水設備、ボランティアが活動している学校、病院等10か所以上を視察。帰国後、研修の学びを活かし授業を実践します。12～2月にわたり実践した授業の報告会が行われます。興味のある方は是非ご参加下さい。

JICAHP: <http://www.iica.go.jp/tokyo/topics/2015/ku57pq0000eolc7.html>

★東京のことをもっと知りたい方は  
<http://www.iica.go.jp/tokyo/index.html>

◆筑波 初代ミス南スーダンのアトン・ディマーチさんがJICA筑波を訪問！



2011年独立を果たした南スーダンで初代ミス南スーダンに選出されたディマーチ氏は、現在JICA南スーダン事務所の広報アドバイザーを務めています。「母国の平和のために自分にできることをしたい」との想いからJICAへの協力を申し出てくれました。今回の訪問で日本が行う国際協力の理解を深め、今後南スーダンにおける日本の国際協力の協力が強化されることが期待されます。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/tsukuba/topics/2015/ku57pq0000eov9e.html>

★筑波のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/tsukuba/index.html>

◆二本松 しゃべらない話 –「話す」だけが伝える手段ではない–



郡山市で開催した青年海外協力隊募集説明会では「しゃべらない話」と題し、聴覚障害を持ちながら青年海外協力隊員としてドミニカ共和国で活躍された広瀬さんをゲストに、手話を交えた講演を行いました。障害を持った人の目線に立った国際協力で活躍する広瀬さんの講演が終わると、手をひらひらと動かす「手話の拍手」に包まれました。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/topics/2015/ku57pq0000ep2xq.html>

★二本松のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/nihonmatsu/index.html>

◆東北 ODAを活用した中小企業海外展開支援セミナー in 郡山・会津若松



12/3郡山、12/4会津若松の福島県2か所で「ODAを活用した中小企業海外展開支援セミナー」を開催します。当日は事業概要の他、同県で採択された企業による事業例の発表、個別相談等中身の濃いセミナーを予定しております。問い合わせは中小企業支援調査課福島セミナー担当まで。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/tohoku/event/2015/20151113.html>

★東北のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/tohoku/index.html>

◆帯広 農林水産省主催「日本食・食文化の体感研修」を開催



10/24、「日本食・食文化の体感研修」に研修員40名が参加しました。この研修は農林水産省の日本食・食文化の世界的普及プロジェクトの一環で行われました。料理研究家の高橋善郎氏を講師に迎え、日本食・食文化の特徴や日本独自の製品について講義いただき、魚のさばきやだしの取り方を実演。日本食について触れ・学べる貴重な機会になりました。

JICAHP: [http://www.jica.go.jp/obihiro/topics/2015/20151028\\_02.html](http://www.jica.go.jp/obihiro/topics/2015/20151028_02.html)

★帯広のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/obihiro/index.html>

◆札幌 モルドバ共和国農業大臣と北海道のつながり



2010年実施した「農村振興コース」の帰国研修員で、現モルドバ共和国農業食品畜産大臣スラ氏の部下が、日本政府の無償資金協力「バイオマス燃料有効活用計画」に関連した研修で来道し、JICA札幌にスラ大臣からの感謝状を持って訪問されました。この研修では南幌町や苫小牧市の民間企業の取り組みを視察します。このような繋がりが農業や環境等の分野において、道内の民間企業のビジネスチャンスに結びつくことが期待されます。

JICAHP: <http://www.jica.go.jp/sapporo/press/ku57pq0000dzw3o-att/ku57pq0000epf4.pdf>

★札幌のことをもっと知りたい方は  
<http://www.jica.go.jp/sapporo/index.html>

◆地球ひろば 12/5 自分の経験から想いをカタチにー経験を価値にするーセミナー開催



現在開催中の企画展「世界で笑顔をひろげよう！ボランティアで国際協力」で、活動を紹介しているNPO法人AfricaMedico代表理事町井氏をお招きしセミナーを開催します。青年海外協力隊OGとしてニジェール共和国での活動や自身で設立したNPO法人での「富山の置き薬」の活動についてお話しいただきます。青年海外協力隊の応募を検討されている方の背中をそっと押してくれるヒントが得られるかもしれません。

JICAHP: [http://www.jica.go.jp/hiroba/event/2015/151205\\_01.html](http://www.jica.go.jp/hiroba/event/2015/151205_01.html)

★地球ひろばのことをもっと知りたい方は

<http://www.jica.go.jp/hiroba/index.html>



青年海外協力隊発足50周年 ～事務局よりお知らせ～

前号でもお伝えしたとおり、11月17日（火）、青年海外協力隊事業が50周年を迎えたことを記念して、パシフィコ横浜で記念式典を開催しました。この式典には、天皇皇后両陛下のご臨席を賜り、青年海外協力隊をはじめとするJICAボランティア経験者や支援者など約4500名が出席し、成功裏のうちに終えることが出来ました。50周年はまだまだ続きます。年末には記念TV番組「日本と世界をつなぐ手紙物語」と題して、5つの手紙に纏わる物語を12月28日19時から、BS朝日で放送します。今後とも、応援よろしく願いいたします。



◆青年海外協力隊発足50周年式典の様子

[http://www.jica.go.jp/press/2015/20151117\\_01.html](http://www.jica.go.jp/press/2015/20151117_01.html)

◆イメージソング：10月1日から販売中

<http://hitori-hitotsu.com/>

◆映画クロスロード：11月28日から上映中

<http://crossroads.toeiad.co.jp/>

（各都道府県での50周年関連イベントの告知コーナー等あり。）

